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管浩鳴讚林鄭「講得出做得到」

林鄭政綱倡減中小企利得稅
強調錢應用在適當地方 措施要為港帶來效益

鄭國漢欣賞林太領袖風範

香港文匯

報訊（記者

朱朗文）據

悉，林鄭月

娥將會在周日發表初步政綱。她昨日在出

席香港金融業志同會舉辦的特首參選人座

談會上透露，她會在參選政綱提出調低中

小企利得稅稅率，同時不會增加現為

16.5%的利得稅稅率，又強調新一屆特區

政府在稅務方面需要有新思維，錢用在適

當地方甚至「使多咗啲」也會有回報，同

時要宏觀地看措施為香港帶來的效益。教

育方面，她承認教育恐怕不屬於市民歡迎

的現屆特區政府施政的範疇，需要全面檢

視。

林鄭月娥昨日在座談會上表示，中小企
佔香港企業逾九成，對香港貢獻良

多，將會在政綱提出調低中小企利得稅稅
率，減輕他們的賦稅負擔，同時不會增加
現為16.5%的利得稅稅率，「基本上唔需
要點研究，係睇有冇決心去做呢樣嘢。」
她在會後補充，商界關心特區政府有否

真正關心中小企的措施，而商會多年來也
提出利得稅兩級制，在不改動16.5%稅率
的大前提下，為調低盈利較少的中小企稅
率，自己對此反應正面、積極，「日後將
會出現喺我政綱裡面。」

不應只從行業角度看回報
提到其「理財新哲學」時，林鄭指，特

區政府的財政狀況目前非常穩健，而錢是
應該用得其所，也應該投資未來，若錢用
在適當地方、甚至「使多咗啲」，會令後
期節省不少，也會有回報。她指出，不應
只狹窄地從行業角度看回報，也要考慮界
外、整體的效益。

在收入方面，她認為有時候「less is
more」（少即是多），當年特區政府取消
遺產稅和葡萄酒稅後，帶來的經濟效益有
目共睹，反映應在稅務方面用上較新的思
維，不應只是單看稅收增加、減少多少，
而是宏觀地看每個措施為香港、為市民帶
來的效益。

教育政策需全面檢視
至於教育是其施政三重點之一，林鄭直

言教育恐怕不屬於市民歡迎現屆特區政府
施政的範疇，需要全面檢視，而在與高教
界及教育界會面後，發現自己提出的綱領
頗觸動人心。

90後教師聽分享會灑淚
她透露，自己在分享會翌日收到一個90

後教師的電郵，該教師指聽到她提出為教
師創造穩定教學環境後，不禁流起淚來。
她指出，年輕教師在過去一段時間完全沒
有穩定環境，在畢業後滿懷熱誠投身教育

界，卻連工作都不保，原因只是校方因學
生減少而要削減某類教師的名額，「將心
比己，老師無一個穩定嘅教學環境，我哋
嘅教育將會出現咩情況？」
林鄭又提到其管治風格，強調自己是行

動型的人，不喜歡議而不決、決而不行，

而講太多也是沒有用，要化為行動才可解
決問題，又指自己在任政務司司長時，由
於有些不是其管轄範疇，所以有局限，
「希望作為行政長官比較海闊天空，更加
以主動身份為市民、為業界解決佢哋關心
嘅問題。」

談對新特首期望
林建岳冀搞好旅業

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參
選人林鄭月娥在早前參選的分享會中表
示，對香港目前在經濟等方面的發展感到
不甘心及不服氣，任林鄭競辦資深顧問的
旅遊發展局主席林建岳昨日表示認同，希
望新一屆的特首帶領香港經濟發展，特別
是旅遊業與多個行業，包括物流、飲食等
行業都關係密切，只要搞好旅遊，多個行
業的打工仔就業機會就會增加，薪酬也會
提高。

強調港往前走靠祖國支持
林建岳昨日在與傳媒會面時被問及特首

參選人林鄭月娥及曾俊華的表現時形容，
兩人各有所長。自己加入林鄭的競選辦，
純粹是「視乎邊個搵我先」。
他指出，自己過去與林鄭有很多合作機

會，包括在美食節及文化項目上等均合作愉
快，又強調香港要往前走有賴國家支持，無
論誰人出任特首都需要得到中央信任。

■林鄭指不會
增 加 現 為
16.5%的利得
稅稅率。
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■林建岳
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）反對派中人
一直抹黑特首參選人、前政務司司長林鄭
月娥，企圖誤導群眾。不過，自2002年已
認識林鄭的聖公會教省秘書長管浩鳴近日
接受媒體訪問時，大讚林鄭實事求是，熟
悉政府政策，不會戀棧權力，認為她現時
民望落後只因為她直腸直肚，不會掩飾自
己。他又在訪問中道出林太親民和不因循
守舊的一面，指她每年大年初一都會探訪
基層市民，探完一個接一個，又領導政府
破天荒與社企合作，大讚她力行仁愛、有
心為港做事。

農曆新年探訪基層 關心社會弱勢

管浩鳴近日接受《香港01》訪問時，道
出自己與林鄭月娥的淵緣。他說，自己與
林鄭月娥相識於2002年、林太出任社會福
利署署長之時。當時他與林太在農曆新年
探訪基層，活動完畢後林太還要探訪另一
位老人家，「原來佢年年都探嗰位伯伯，
真係好難得！」
林鄭月娥關心社會弱勢，並不止反映在

個體之上。管浩鳴又指出，早前政府破天
荒與社企「要有光」合作，有林鄭的功
勞，大讚她熟悉政府政策，了解社企需
要，同時更力行仁愛、有心為港做事，故
她參選特首是好事，特別是正面臨困局的
香港，不能就此「hea過」。

「做唔到，唔會應承你」
目前，林鄭月娥的民望似稍稍落後，管

浩鳴坦言批評容易，要做就困難。林鄭為
人直腸直肚、不會掩飾自己或做形象工
程，同時有務實的一面，「林鄭好直接，
講得出做得到，做唔到唔會應承你。」
至於現時參選人都會面對的政改問題，

管浩鳴認為，若港人能令中央放心，很多
事情都可以改變。至於教育界個別團體要
求取消的TSA，他則認為單是取消無助解
決問題，因最終也需要設評核機制，而非
由得學生就此讀完小學就算，並呼籲大家
不要在教育問題上作政治爭拗。 ■■管浩鳴管浩鳴 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者 柴婧）特首選舉
是全城焦點，昨日出席大學新春團拜的
嶺南大學校長鄭國漢被問及對各參選人
的看法時表示，在各人中，自己與林鄭
月娥較為相熟，更特別讚賞她在2014年
「佔中」時與學生對話的表現，明顯是
「領袖」。身為經濟學者的他，因工作
關係與曾俊華不時見面，惟未有深入具
體交流，但就形容其為人「風趣」，風
格為香港文化接受。
鄭國漢昨日指出，自己並沒有心水候選

人，也沒有參選人團隊邀請他加入，亦不
會想這個問題。他形容，各特首參選人，

包括林鄭月娥、曾俊華、葉劉淑儀及胡國
興都「有心有力」，擁有不同背景和經
驗，其中他與林鄭月娥有過具體接觸，讚
揚對方是有歷練、經驗豐富的公務員，對
其任特首有幫助。
他特別提到2014年「佔中」期間，自己

以大學校長會召集人身份為政府官員與學
生代表的對話當主持，「當時大部分由學
生提出的問題，都是由林鄭回答，雖然有5
個人在那裡，但她明顯是『5人之首』、
『領袖』。」他又提到，做特首跟市民相
處的比重會增加，政府公務員的歷練是否
有利，他對此持觀望態度。

曾俊華為人風趣
在其他參選人方面，鄭國漢指曾與曾俊

華見面不少，但未有深入具體接觸，認為
其為人風趣，於中西文化交匯的香港社
會，風格易被會接受。被問及曾俊華在政
綱中提到檢討大學校監必然制，他認為該
要求由社會部分人士提出，由於涉及政
策、法例及立法會層面，個別院校造成改
變的「可能性好低」，如要檢討最好由政
府進行。
至於葉劉淑儀及胡國興二人，鄭國漢指前

者屬「打招呼之交」，但認為對方有政府工
作經驗，是「well qualified」；後者他僅通
過媒體認識對方，暫不了解其管治能力。■鄭國漢 柴婧 攝

鬍鬚教協晤選委避提「廿三條」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
首參選人、前財政司司長曾俊華近日
在政綱中提出，在2020年前就香港基
本法廿三條立法，部分支持他的反對
派選委不免心有戚戚然。曾俊華昨日
約見屬於反對派教育界及高等教育界
選委，未有討論到此問題。但在日前
與同屬反對派的建築、測量、都市規
劃及園境界選委會面時，與會者曾提
出特區政府必須在落實普選後才考慮
就香港基本法廿三條立法，但曾俊華
未有承諾。該組織稱，若曾未能回應
有關問題，提名就「困難少少」。
曾俊華昨晚到銅鑼灣教協會址，與
約30名教育界及高等教育界選委會面
約一個半小時。曾俊華在會後表示，
雙方溝通良好，自己深入了解了教育
界面對的問題，並向選委詳細解釋政
綱上的理念。被問及中總的選委決定
已一致提名另一特首參選人林鄭月
娥，他則稱會繼續努力爭取各方面提
名，又指每名選委都要為自己的提名

負責。
立法會教育界議員葉建

源稱，與會的選委認同曾
俊華在穩定教育、叫停
BCA及檢討特首任校監
制等方面的原則，但期望
對方提出具體措施，包括
如何增加教育經費及改善
教師編制及處境等。他
說，各參選人都重視教育

議題，他們會在參考所有人的政綱及
市民支持後，再決定提名意向。

未獲承諾「CoVision 16」唔撐
曾俊華前晚則與「CoVision 16」會
面2小時。團隊成員關兆倫在會面後
稱，雙方主要討論政治及土地房屋等
民生問題，會面氣氛輕鬆，曾俊華亦
很願意聽取他們的意見，即使有些事
情上雙方的想法不同。
他續稱，團隊考慮提名時主要視

乎參選人在政改問題上，能否承諾
不作前設地諮詢，同時「如實」反
映民情，又提到特區政府必須在落
實普選後才考慮就香港基本法廿三
條立法，惟席間曾俊華未肯承諾。
關兆倫稱若他未能回應，提名就
「困難少少」，但團隊暫時未決定
提名誰人，需要留待與其他參選人
會面後才考慮。暫時除曾俊華外，
他們已經和胡國興會面，又約好了
與林鄭月娥會面。

葉劉見訟黨會計界：「8‧31」是政改前設
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）各特首參選

人近日活動頻頻，特首參選人葉劉淑儀等近日
分別與公民黨成員，及會計界「民主進步會計
師」十多名選委會面。她強調，在政改問題
上，以推翻或撤銷全國人大常委會的決定作為
前設並不能展開理性討論。
葉劉淑儀前日聯同其競選辦成員與公民黨

成員會面。出席的公民黨成員就政制改革、廿
三條立法、政府廉潔、經濟發展、創新科技、
社會福利、教育制度、樹木管理、訂立檔案法
及文化體育發展等多個政策範疇提問。
在重啟政改的問題上，葉太指出：「人大

常委在2004年、2007年及2014年就政改所作

的決定是具法律效力的決議，本身不可能被撤
銷或推翻，不過，有關決定將來或可以新的決
議案取代。因此，若以推翻或撤銷作為前設，
並不能展開理性討論。若我當選行政長官，我
願意重啟政改，並承諾會設立諮詢平台，期望
凝聚共識，並且會如實、準確地向中央反映港
人想法，爭取政改向前走。」

倘當選 對各黨派一視同仁
在與「民主進步會計師」的選委會面時，

她重申自己會以人大常委作出的決定為基礎、
通過廣泛諮詢和改善選舉方法作為起點重啟政
改，「我十分關注香港與內地的關係、行政立法

的關係、和政府與市民的關係。行政長官應該發
揮橋樑角色，透過溝通建立各方互信，以推動和
解及修補社會裂痕為己任，在各層的管治架構中
吸納不同的聲音。若我當選，我會對各黨派一視
同仁，並視非建制議員為夥伴，讓他們參與管
治，理順行政立法關係，促進社會和諧。」

胡官批「長毛」參選 令社會更撕裂
香港文匯報訊 社民連立

法會議員「長毛」梁國雄昨
日宣佈參選，兩名特首參選人，包括曾俊華及
葉劉淑儀均表歡迎，但另一位參選人胡國興批
評，梁國雄參選會令社會更撕裂。一項網上直
播投票則顯示，大部分市民認為長毛參選「當
睇小丑表演」及「浪費人力物力」。
葉劉淑儀在回應長毛參選的消息時稱，對

方的政綱、個性和背景與她不同，各有支持
者，「他（梁國雄）參選，對我沒有影響。我
歡迎他參選。他的個性、背景、政綱都一定與
我的很不同，所以各有各的支持者。」曾俊華
則稱，「我們當然歡迎更加多不同的參選人參
與今次選舉。『泛民』的票是重要的，建制派

的票亦都重要，所有的票都是重要的。我現時
繼續努力當中，希望在未來的兩個星期，取得
足夠的票，足夠的提名票，讓我可以去到下一
個階段的選舉。」
胡國興批評，梁國雄參選會令社會更撕

裂，「他的參選，是政治表態多於任何東西，
這可能會令到社會更加撕裂，這與我的政綱及
願景是有很大分別的，我是希望香港社會不要
繼續撕裂，我想修補撕裂。」

市民網上投票：當睇小丑表演
咁到底「村民點諗」？網媒《點新聞》昨

日舉行網上直播投票，邀請市民表態。4個供
投票的選項分別為「當睇小丑表演」、「浪費

人力物力」、
「佢選到，香
港末日」及
「 以 上 皆
是」。經過 4
小時投票，在
800 多票中，
最多人選擇的
是「以上皆
是」，得618票；得票第二多的是「當睇小丑
表演」，有126票；「浪費人力物力」有44
票。至於「佢選到，香港末日」，估計因為網
民都相信長毛冇可能選到，所以作為一個單獨
選項下，只有13票。 ■記者 羅旦
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■「長毛」參選，市民「當
睇小丑表演」。 網上圖片

■■葉太與葉太與「「民主進民主進
步會計師步會計師」」會面會面。。

■曾俊華與教育界選委會面。 曾慶威 攝
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